



Origine : Commission armées-jeunesse (CAJ)
Validation : SG CAJ

9 septembre 2022

En vigueur

ÉLÉMENTS DE LANGAGE

Journée de lancement des Journées Sport Armées-Jeunesse

Ce document exprime les positions de la Commission armées-jeunesse concernant le sujet traité à la date de sa rédaction. Il n'est pas destiné à être diffusé en l'état en dehors de l'institution mais doit servir de guide dans les contacts de ses représentants avec les médias ou les interlocuteurs nationaux et étrangers. Toute suggestion ou proposition d'amélioration ou de mise à jour de ce document doit être adressée au secrétaire général de la Commission armées-jeunesse (01 44 42 32 05).

CONTEXTE

Du 9 novembre 2022 au 30 juin 2023, la Commission armées-jeunesse coordonne les Journées Sport Armées-Jeunesse (JSAJ), journées qui permettent aux unités militaires de développer le lien armées-jeunesse par la pratique sportive sur l'ensemble du territoire français.

Afin de redynamiser les JSAJ et leur offrir une meilleure visibilité, la Commission armées-jeunesse organise une journée nationale de lancement interarmées.

Cette année, la journée de lancement se déroulera le 9 novembre 2022 au Centre national des sports de la défense (CNSD) où 950 jeunes sont attendus pour être initiés à des activités sportives d'inspiration militaire et rencontrer des militaires des 3 armées, du service de l'énergie opérationnelle et de la gendarmerie.

MESSAGES CLÉS

- Depuis 2003, la Commission armées-jeunesse anime les Journées Sport Armées-Jeunesse, journées destinées à favoriser le lien armées-jeunesse, l'esprit de défense et de citoyenneté auprès des jeunes par l'intermédiaire de la pratique sportive mais aussi les valeurs militaires de cohésion, de dépassement de soi et de discipline. Elles se déroulent localement et à l'initiative des unités militaires durant toute l'année scolaire.
- Dans ce contexte, l'accord-cadre interministériel du 4 mars 2014, entérine un partenariat entre les ministères des armées, de l'intérieur, de la jeunesse et des sports ainsi que de la Santé dans l'organisation annuelle de ces JSAJ afin de développer le lien armées-jeunesse entre le personnel militaire et des scolaires, des étudiants, voire des jeunes adultes en formation ou en situation de handicap.
- En 2017, dans un contexte de fort intérêt du gouvernement pour le lien armées-jeunesse, la nécessité de redynamiser et de faire rayonner ces JSAJ a conduit la Commission armées-jeunesse à organiser une journée de lancement interarmées de ces JSAJ.

- Le succès de cette journée de lancement a permis d'accroître de 75% le nombre de jeunes participants aux JSAJ, soit plus de 17 000 jeunes en 2017. A la suite d'une année blanche en 2020, en raison de la crise sanitaire, la Commission armées-jeunesse a relancé les Journées Sport Armées-Jeunesse en 2021 avec une journée interarmées de lancement organisée par la gendarmerie à l'Ecole des officiers de la gendarmerie nationale de Melun.
- Pour l'année 2022-2023, la Commission armée-jeunesse organise sa journée de lancement au Centre national des sports de la défense à Fontainebleau le 9 novembre 2022.
- Concrètement, les JSAJ donnent aux jeunes l'opportunité de participer à des activités sportives d'inspiration militaire tels que la course d'orientation, la méthode naturelle, des séances de tirs, de l'escalade, du cross-fit etc.